

# 9. Bayerische Tage der Dorfkultur

15. bis 24. Juni 2007

im südlichen Landkreis Haßberge



Die zehn Kommunen

**Breitbrunn, Ebelsbach, Eltmann, Kirchlauter,  
Stettfeld, Knetzgau, Oberaurach, Rahenebrach,  
Sand a. Main und Zeil a. Main**

haben die 9. Bayerischen Tage der Dorfkultur mit einem großartigen Erfolg durchgeführt. Die Dorfkulturtag waren eine Werbung für den ländlichen Raum und haben gezeigt, wie dort die Kultur der Gemeinsamkeit auch in einer strukturschwachen Region Erfolgsgrundlage und -garant sein kann. Für die Region im südlichen Landkreis Haßberge geben diese erfolgreichen Dorfkulturtag sicherlich neuen Mut und weitere Impulse, den begonnenen Weg gemeinsamen Handelns für neue Lösungen weiterzugehen und die derzeit laufenden Prozesse als kulturelles Leben der Region zu sehen. Mit den Dorfkulturtagen wurden gleichzeitig die 20. Unterfränkischen Kulturtag veranstaltet.

Etwa 20 000 Gäste haben in 10 Tagen die insgesamt ca. 100 Veranstaltungen besucht. Das äußerst attraktive und qualitätvolle Angebot beinhaltete Themen zur heimischen Dorfkultur und Kulturlandschaft, Musik, Tanz, Konzerte, Lesungen, Ausstellungen, Dorffeste, Vorträge, Führungen etc. Zu den vielen Höhepunkten zählten die Ausstellung EigenART heimischer Künstler, das Konzert der Dorfröcker und das Wirtshaussingen. Außerdem fanden Symposien zu aktuellen Themen des ländlichen Raumes statt: »Dorf Innen Leben«, »Bürgernetze zur Erhaltung vitaler Gemeinden« und »Heimat – ein Ort irgendwo«.

Die zehn Kommunen im südlichen Landkreis Haßberge, ihre Bürgerinnen und Bürger und die örtlichen Vereine haben diese Großveranstaltung zusammen mit dem Bezirk und dem Amt für Ländliche Entwicklung Unterfranken hervorragend konzipiert, organisiert und koordiniert. Sie alle haben sich um die Dorfkultur in Bayern verdient gemacht, die von der Kreativität, dem individuellen Engagement und der Begegnung von Menschen lebt.

Die im Rahmen der Ländlichen Entwicklung initiierte »Kommunale Allianz Südlicher Landkreis Haßberge« hat in eindrucksvoller Zusammenarbeit der zehn Kommunen durch die 9. Bayerischen Tage der Dorfkultur einen außerordentlichen Motivationsschub erfahren. Die zwei Städte und acht Gemeinden sind beispielhaft für die fruchtbare Kooperation von Staat und Kommunen bei der Entwicklung des ländlichen Raumes in Bayern.

Ich danke allen Beteiligten sehr herzlich für die Ausrichtung der 9. Bayerischen Tage der Dorfkultur und der 20. Unterfränkischen Kulturtag.

München, 30. Juli 2007

Josef Miller

Bayerischer Staatsminister für  
Landwirtschaft und Forsten

Schirmherr der 9. Bayerischen Tage der Dorfkultur

